

TÉLÉVISION **Télérama.fr**

Le Cerveau en miroir - Documentaire de Philippe Baylaucq, Françoise Lindeman et Véronique Maison (France, 2008)

Le 10 novembre 2008 à 18h00

Réagissez

Envoyez

Imprimez

Partager



Documentaire de Philippe Baylaucq, Françoise Lindeman et Véronique Maison (France, 2008). 55 mn. Inédit.

Et si la dernière frontière à explorer était intérieure ? Après la révolution copernicienne, après le darwinisme, l'étude de notre cerveau et de son fonctionnement risque de chambouler la perception que nous avons de notre place dans l'Univers. Les récentes avancées des neurosciences ont en effet secoué une grande partie de nos hypothèses sur le sujet. Ainsi, l'empathie que nous ressentons pour un autre être humain ne serait que le résultat de l'action d'un neurone, notre sociabilité imposée uniquement par une hormone. De quoi douter de quelques idéaux humanistes. La portée du propos est vaste : le film traite de biologie, bien sûr, mais aussi de métaphysique et de morale. Un des nombreux physiciens interrogés se demande ce qu'il adviendrait s'il pouvait « *enfermer notre cerveau dans un bocal, nous mettre des électrodes et nous faire penser, nous rendre vraiment heureux, nous faire voir Dieu* ». En éclairant avec pédagogie les expériences de scientifiques, le documentaire rend tangible ce type d'interrogations pourtant abstraites. Et nous permet d'entrevoir cet immense inconnu, qui est au centre de notre conscience et de notre vie.

Thomas Richet

Télérama n° 3070

Le 10 novembre 2008 à 18h00

